



Salamanca impulsa una red transfronteriza para el estudio de las demencias seniles

Cuenta con 2,1 M€ de fondos europeos para investigación y formación de expertos

Salamanca

La Fundación General de la Universidad de Salamanca impulsará el proyecto 'Espacio transfronterizo sobre el envejecimiento' como respuesta al principal fenómeno sociodemográfico actual de la frontera representado por el envejecimiento de la población.

El proyecto promoverá una 'Red de cooperación transfronteriza' en torno al envejecimiento, avalada por un comité científico que garantice su pervivencia, que aspira a ser referencia internacional en la creación de un modelo de atención sociosanitaria que aumente la calidad de vida de las personas mayores al ofertar recursos, formación y modelos de excelencia a los actores principales del sector sociosanitario como son los profesionales, los familiares y las personas afectadas, informa Ical.

La iniciativa, desarrollada junto al Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con Alzheimer y otras demencias (CRE), la Associação de Apoio e Estudo Dás Psicognosis na Raia Central y la Associação Humanitária de Doentes de Parkinson e Alzheimer (Portugal) y la Fundación Reina Sofía en calidad de socio estratégico, se enmarca en el Programa de Cooperación Transfronteriza España-Portugal 2007-2013 (POCTEP) del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) y cuenta con un presupuesto global de 2,1 millones de euros de los que casi una tercera parte se destinará a formación,



Alejandro Esteller, María Isabel González Ingelmo y Arturo Coello, ayer en Salamanca. / EFE

según confirmó el Gerente de la Fundación General de la Universidad de Salamanca, Alejandro Esteller.

Su lanzamiento supone el primer paso hacia el objetivo de establecer una visión común de los dos países fronterizos sobre la temática del envejecimiento y persigue generar procesos de calidad de vida que mantengan a las personas mayores «en la mejor situación de

salud y dignidad, con la mejor calidad de vida y de la forma más eficiente posible».

Considerado históricamente un espacio de convivencia y de estrecho intercambio cultural y comercial entre sus pueblos 'La Raya' es, hoy en día, principalmente rural y se caracteriza por el envejecimiento de sus gentes y la despoblación, «dos factores que contribuyen a la debilidad económica de la misma».

Una de las acciones principales del proyecto será la creación del Centro Virtual Transfronterizo sobre Envejecimiento, un espacio de vanguardia, que proporcionará al sector sociosanitario la innovación, la cooperación y el intercambio, un fondo de conocimiento y aprendizaje de calidad que fomente la práctica e investigación en las intervenciones psicosociales y la atención sociosanitaria.